

## Paradela ya es de Cruz Azul

Ya hay un acuerdo por el jugador, presentará exámenes médicos para finiquitar con los trámites de contratación.

Cruz Azul tendrá a José Paradela. A falta de detalles para que firme su contrato

con La Máquina, el jugador estará en el equipo a partir de este torneo Apertura 2025 y, de hecho, ya está listo para presentar los exámenes médicos para terminar con su vinculación con el equipo.

De acuerdo con una fuente consultada con AS México, La Máquina pagará a plazos los 12 millones de dólares que cuesta Paradela. Serán dos pagos de 6 millones cada uno para poder hacerse con el jugador. Ya solo faltan detalles para que termine

el proceso de contratación del jugador.

Paradela es argentino de nacimiento y actualmente juega en el Necaxa de México donde ha tenido grandes participaciones que lo llevaron a ser firmado por uno de los equipos grandes de México que, desde ahora, se encuentra en una reestructuración para buscar el título de Liga.

Y es que no solo es José Paradela el que llega a La Máquina, en el banquillo también decidieron darle las gracias a

Vicente Sánchez para que Nicolás Larcamón ocupe el cargo a partir de este torneo, el cual está a unos días de arrancar y el primer rival será Mazatlán.

Con los 'Cañoneros' tienen un duelo previo al arranque del Apertura 2025 porque se enfrentarán en la Final de International Football Club el domingo 6 de julio, torneo amistoso que se realiza como parte de los festejos por la reinauguración del Estadio Luis 'Pirata' Fuente de Veracruz.



# SECCIÓN B

SÁBADO 5 DE JULIO DE 2025

## Chivas

# Diego Campillo refuerza a Chivas: "Era mi objetivo regresar"

**El defensor regresó a Chivas luego de terminar su etapa con los Bravos de Ciudad Juárez.**

Llegó desde hace más de una semana y ya incluso trabajaba con el equipo, pero fue hasta este viernes cuando por fin se pudo hacer oficial el fichaje de Diego Campillo. La directiva de Chivas anunció el regreso del canterano rojiblanco, que tuvo que ser recomprado a FC Juárez, club que se lo había adueñado luego de tenerlo a préstamo.

Había detalles que resolver y por eso, aunque el trato con el cuadro fronterizo estaba cerrado desde hace tiempo, no se había podido anunciar oficialmente la contratación del que naciera como zaguero central, pero que en los Bravos pulió su participación como mediocampista de contención. Ahora, tras darse a conocer su fichaje de forma oficial, expresó su amor por los colores y el deseo que tenía de volver.

"Dos años ya (de que se fue del Guadalajara) y fue yo creo que una de las metas principales desde el día que me fui: volver a Chivas. Es el club que me vio crecer y le tengo amor a este escudo. Al ser uno de mis principales objetivos desde que me fui, me puse a trabajar estos dos años que estuve allá para esto",

explicó el futbolista.

"Cuando aterricé en Guadalajara, apenas me cayó todo el paquete. Cuando pise Verde Valle, serán más emociones, más sentimientos. Desde que me hablan y me dicen que está la posibilidad, se empezaron a mover cosas en mí. Empecé a sentir esa emoción, a transmitirla con mis familiares, con mi mamá, con mi papá, con mi hermana. Todos estaban muy contentos, porque sabían que desde que me fui de aquí, era mi objetivo regresar", sentenció.

Por su parte, la dirigencia se mostró satisfecha con la contratación. "Creo que este tiempo que salió a jugar, maduro mucho. Sabemos las posiciones que nos da. Nuevamente, él sabe también lo que significa portar este escudo, sabe lo que significa trascender con esta playera. Estamos muy contentos de que llegue porque es parte de la plantación que tenemos junto con el cuerpo técnico", señaló Javier Mier, director deportivo del Rebaño Sagrado.

"Lo que vivió cuando chico, que pasó por fuerzas básicas, por el fútbol institucional, con este lapso y ahora regresar con estas ganas, deseos y toda la intención de trascender, es muy bueno para todos. Ahora vienen los resultados, que, como siempre lo digo, en este club hay que trabajar para dar resultados y estar en lo más alto", concluyó.



## Boxeo

# Este es el vínculo que tiene Chávez Jr. con el Cártel de Sinaloa

**La FGR dio a conocer que el boxeador profesional era golpeador de la organización criminal.**

Julio César Chávez Jr. fue detenido en los Estados Unidos por el ICE, acusado de ser inmigrante ilegal y de tener nexos con el Cártel de Sinaloa, a que se le imputan los cargos de tráfico de armas, por lo que el boxeador mexicano será deportado a México donde también tiene una orden de aprehensión desde el año 2023.

De acuerdo con la FGR, el hijo de la máxima leyenda del boxeo mexicano, es acusado de

ser golpeador de la agrupación criminal, aunado, a que mantenía contacto con Néstor Pérez Salas, el jefe de seguridad de los 'Chapitos', según lo publicado por el Diario Reforma.

Este informe de la Fiscalía General de la República apunta a que la función de Chávez Jr. era golpear a los miembros del Cártel de Sinaloa que cometían algún error que pudiera comprometer o perjudicar a la agrupación y los usaba como 'costales de box' porque, de acuerdo con la intervención de teléfonos entre el año 2021 y 2022, colgaba del techo a los jóvenes prospectos para golpearlos.

"Dice (HNI2) que para eso le habla al Julio, para pegarle una verg\*\*za, que los cuelga, y este

(Julio César) los agarra como costal de box.

"Comenta que el Chávez, cuando peleó con el Canelo para aguantar los 12 rounds, el bato está tonto, tiene fuerza, le pegó el Canelo pero se los aguantó, entonces imagínese los ver\*\*zones que les pega, que 'Nini' les dice que 'si aguantan los golpes de ese bato (de Julio César) los va a dejar ahí, y, si no, pues se van a morir'", se puede leer en la transcripción de la llamada.

Chávez Jr., tenía la misma orden de aprehensión que Ovidio Guzmán y, de hecho, se le acusa de tráfico de armas. Ahora, el 'chapito' está preso en los Estados Unidos y el hijo de la leyenda será deportado a México por entrar ilegalmente al país.





Miguel Burciaga, 13 años de edad, se convirtió en el pelotero más joven en ser reclutado este año en la primera ronda del draft, fue seleccionado por las Águilas de Mexicali

## ZONA DE CONTACTO

Por Fernando Ballesteros

### Cascada de noticias

Miguel Burciaga, con apenas 13 años de edad, se convirtió en el pelotero más joven en ser reclutado este año en la primera ronda del draft, luego de ser seleccionado por las Águilas de Mexicali.

Burciaga, considerado por los scouts de MLB como el mejor pelotero para las firmas clase 2029, es nativo de Allende, Chihuahua, cuya principal fortaleza es que ya lanza a 85 MPH y además impresiona por su poder con el bate al demostrarlo recientemente en la Olimpiada Nacional en Jalisco, donde su selección quedó campeón.

Burciaga es extraoficialmente el jugador más joven de la historia en ser seleccionado en la primera ronda del Draft de la LMP.

\*LOS JAGUARES de Nayarit no solo acaban de anunciar a Luis Carlos Rivera como su manager, sino también su organigrama de la directiva que encabeza su propietario, Carlos Peralta Quintero. Vinicio Castilla fungirá como asesor y quien llevó la voz cantante ayer en el Draft es el Director Deportivo del club, Cuitláhuac Rodríguez, hijo de Cuauhtémoc 'Chito' Rodríguez —Presidente Ejecutivo—, y desde hace años trabajando en la oficina de los Tecolotes de Los Dos Laredos.

\*CABE SEÑALAR que los Jaguares han recibido muchas propuestas de cambio por el segunda base Carlos Sepúlveda, pero el club las ha rechazado todas porque el coahuilense es la nueva cara del equipo y actualmente batea para .425 con los Diablos Rojos en la Liga Mexicana, curiosamente empatado en el liderato con Brandon Villarreal (Saraperos de Saltillo), su compañero en invierno con el club nayarita.

\*UN EQUIPO al que le fue muy bien en el Draft es a los Tomateros de Culiacán, encabezados en el evento

por su Presidente, Héctor Ley López. Además de elegir a ocho jóvenes muy talentosos, aprovecharon al máximo sus dos primeras selecciones de extranjeros de la LMB (la número 1, cedida por Mazatlán en un cambio por Andrés Álvarez).

\*ASÍ FUE como seleccionaron al jardinero cubano JP Martínez, con experiencia reciente en Grandes Ligas y actualmente bateando para .331, 10 jonrones y 18 bases robadas en 20 intentos con los Saraperos de Saltillo. El otro jugador de la primera ronda es el lanzador Joe Record, relevista derecho de los Piratas de Campeche y con muy buenos números en su pasado reciente en las ligas menores, incluso como cerrador.

\*SORPRESIVAMENTE, LOS Bravos de Atlanta dieron de baja al jardinero mexicano Alex Verdugo, luego de que el curazoleño Jurickson Profar acaba de cumplir su castigo por 80 juegos. Verdugo inició muy bien con los Bravos y se especuló incluso de una posible extensión de contrato, pero luego su rendimiento ofensivo fue cayendo hasta batear .239, con un porcentaje de embasarse de .296 y un slugging de apenas .289. Su OPS+ de 65 —una métrica que ajusta el rendimiento ofensivo al contexto de la liga—, es la peor de su carrera.

RÁPIDAS: De acuerdo a mis fuentes, en el Draft anoche en Hermosillo hubo varios cambios de jugadores y serán anunciados a la brevedad por los equipos...Ningún pelotero mexicano fue elegido por votos de los aficionados para el Juego de Estrellas 2025 de MLB, aunque el catcher tijuaneño Alejandro Kirk (Toronto) fue segundo detrás de Carl Raleigh y es muy probable que sea convocado como suplente...Otros con reales posibilidades son el cerrador Andrés Muñoz (Seattle), el primera base Jonathan Aranda (Tampa Bay) y el antesalista Isaac Paredes (Houston). X: @purobeisbolfb

## Prosapia... DT Juan José Echeveste Hernández

Mario Anguiano

Hablar del profesor Juan Echeveste es trasladarse y vivir épocas que dejaron huella en nuestra existencia, era casi un niño cuando este se metió a aprender a jugar fútbol, ya no dejaría de practicarlo, pero, sobre todo, vivirlo.

Luego, ya con una carrera profesional trabajó como debe de ser con el futuro, conviviendo y enseñando a niños el arte del balompié, lo hizo con amor, con visión, adecuando sus conocimientos a la personalidad de cada alumno en la escuela de fútbol del IMSS.

Sin duda que eso dejó sinsabores en su vivir, pero también la ambrosia de logros a nivel nacional, en la actualidad toda esa labor está reflejada en individuos aptos para sobresalir en esta sociedad en la que vivimos.

Juan José se reintegró al fútbol después de un retiro voluntario que duró años, pero somos conocedores que ese gusanito llamado fútbol es difícil de erradicar, hoy el profesor está a plenitud inmerso otra vez como director técnico, ahora en un equipo de veteranos.

Este es el coloquio con Echeveste:

MA: Profe, cuéntanos sobre tu labor en "Quinta Zapote".

JJE: Les voy a platicar sobre mi llegada aquí, no tenía planeado ya dirigir equipos, ya había tenido una época dirigiendo cuadros de infantiles y juveniles, pero por seguir a "Toto" que se iba ir a la Quinta, lo cual me pareció bien, de pronto, en un encuentro contra Bellavista llegó Nazario Rivera y



Profesor Echeveste, DT del equipo "Quinta Zapote" diamante "B", campeones de copa, liga y de campeones temporada 2024-2025 "Eduardo Jáuregui Burgos".

me entregó las credenciales para que yo dirigiera al equipo, así de improviso, sin alguna plática previa, así empezamos y fíjate hasta donde llegamos, somos campeones de todo"

MA: "Toto", una larga historia dentro del fútbol, muchas finales jugadas en diversos equipos y nunca había logrado ser campeón.

JJE: "Me lo platicó y le dije que cómo era eso posible dada su rica trayectoria como jugador de calidad, su hermano Miguel le dijo que si quería eso logro jugar en la "Quinta", ahora se le mira feliz"

MA: Aunque dirigir a adultos no es fácil,

ellos con toda su sapiencia están adentro, necesitan que alguien de afuera les de indicaciones.

JJE: "Mira, hay que ser honestos, quizás no eran bien tomadas mis indicaciones ni a mí como hacían las cosas, pero llegamos a la conclusión de que nos necesitábamos y llegó el resultado, yo también estoy contento"

MA: Te agradezco tu tiempo profesor

JJE: "Mario, tantos años de conocernos como amigos y como primos hermanos que somos, son 30 años metido en esto, muchas gracias por tu entrevista y por estar en contacto con nosotros".



Directivos de Jaguares de Nayarit presentes en Hermosillo, Sonora en el Draft 2025 de la liga ARCO Mexicana del Pacífico

Vive histórico debut en el Draft en tierras naranjeras...

## Jaguares de Nayarit Selecciona a 15 peloteros para la temporada 2025

Hacen historia los directivos encabezados por su director deportivo Cuitláhuac Rodríguez diez clubes conforman el Circuito Invernal de la liga Arco Mexicana del Pacífico

Por Miguel Curiel Aguilar Fuente: Jaguares de Nayarit

Hermosillo, Sonora, 4 de julio de 2025.- El jardinero sinaloense Daniel Cornejo, fue la selección 1 de los Jaguares de Nayarit en el Draft 2025, de la Liga Arco-Mexicana del Pacífico, cuyo evento se celebró este jueves en Hermosillo, Sonora, con la presencia de los 10 clubes que conforman el circuito invernal.

Fue un día histórico para el club Jaguares al participar en su primer Draft. La directiva estuvo encabezada por su director Deportivo, Cuitláhuac Rodríguez, quien

se mostró contento por las 15 selecciones que hizo el equipo.

Cornejo, de 34 años de edad, es un jardinero nativo de Guasave, Sinaloa, que milita actualmente con los Tigres de Quintana Roo y en 24 juegos batea para .289, mientras que el año pasado lo hizo para .353 en 53 juegos con Rieleros de Aguascalientes.

"Seleccionamos a Cornejo por necesidades del club, lo traíamos en nuestra lista", indicó Cuitláhuac Rodríguez, quien además realizó cambios con otros equipos y primero se hará oficial ante la Liga. "Nos fue bien en la selección de extranjeros y nacionales", añadió.

La selección 1 de importados de la LMB, fue el pitcher derecho Nathon Antone, lanzador que milita actualmente con Tecolotes de los Dos Laredos en la LMB y tiene cifras de

5-1 con 4.30 de efectividad en 12 aperturas. Estos son los 11 jugadores nacionales que ahora pertenecen a Jaguares de Nayarit:

- |                               |       |
|-------------------------------|-------|
| 1-Daniel Cornejo              | (OF)  |
| 2-Miguel Emmanuel Martínez    | (LD)  |
| 3-Joseph Maximiliano Mochetto | (LD)  |
| 4-Luis Manuel Ramos           | (LD)  |
| 5-Jesús Villalobos            | (INF) |
| 6-Fausto Gerardo Hernández    | (LD)  |
| 7-José María Sánchez          | (LD)  |
| 8-Sebastián Sánchez           | (INF) |
| 9-Alain Zarza                 | (LZ)  |
| 10-Ángel Bonilla              | (INF) |
| 11-Juan Carlos Torres         | (LZ)  |
| JUGADORES EXTRANJEROS         |       |
| 1-Nathon Antone               | (LD)  |
| 2-Caleb Baragar               | (LZ)  |
| 3-Julio Teheran               | (LD)  |
| 4-Christopher Ellis           | (LD)  |



## “El apellido pesa”: Roberto Chávez Jr. espera marcar época en el boxeo mexicano

El sobrino de Julio César Chávez debutará profesionalmente en una función que su familia organizará.

Dentro del mundo del boxeo una de las dinastías de más renombre es la de Chávez. Julio César Chávez es el más grande en el ring y es considerado como el mejor boxeador mexicano de todos los tiempos que busca que su legado siga vivo por mucho tiempo con su promoción y su familia en activo.

Aunque la familia no pasa por un buen momento por el arresto de Julio César Chávez Jr. En los Estados Unidos, el sobrino del ‘César del Boxeo’ tendrá su debut profesional a los 18 años de edad en una función que se llamará ‘Por nuestro legado’ y que

está organizada por JC Chávez Promotions.

“Me siento muy contento. Se me da la oportunidad de cumplir este sueño de debutar profesionalmente. Han sido entrenamientos muy duros, el peso de ser Chávez es muy grande; en las redes hay comentarios buenos, pero también malos, pero eso depende de cómo lo tomes, yo lo hago de forma positiva”, se puede leer en la entrevista concedida a ‘El Debate’.

Sobre las comparaciones que pueden existir por todo el talento que hay en su familia, el joven pugilista

señaló que trabajará poco a poco para demostrar su talento arriba en el cuadrilátero donde su familia dejó la vara muy alta por toda la historia que conlleva tener el apellido Chávez en el mundo del boxeo.

“Siempre van a existir comparaciones y mi familia dejó la vara alta y la tenemos un poco difícil. Pero, lo que me dice mi tío es que lo haga por mí, porque lo hago por el apellido será un peso muy grande. Construiré mi propio legado. Traemos el apellido, será un impulso y todo lo iremos construyendo poco a poco”, indicó Roberto Chávez Jr.

## Debut del Cotorro González deberá esperar

El exjugador de Pachuca llegó a las filas del Rebaño Sagrado como refuerzo para el Apertura 2025.

semana, mientras se dispute la primera fecha del calendario, la escuadra tapatía se medirá a los Leones Negros, en la cancha del Estadio Jalisco, pues su duelo de la jornada inaugural frente a Tigres fue pospuesto.

Para el encuentro de este sábado, Chivas no podrá contar con Bryan González, pues no fue considerado por el técnico Gabriel Milito para el viaje, debido al poco tiempo de trabajo que lleva con el grupo. Otros dos de sus refuerzos tampoco están disponibles: Efraín Álvarez por estar en la Copa Oro con la Selección Mexicana y Diego Campillo porque aún no puede oficializarse su llegada, al tener pendiente todavía algunos detalles con FC Juárez.

De esta forma, solamente Richard Ledezma ha podido ver actividad. Sus actuaciones han sido

Chivas ha contratado cuatro refuerzos de cara al Torneo Apertura 2025 de la Liga MX, pero hasta el momento solamente ha podido utilizar a uno. Bryan el Cotorro González fue el último elemento en llegar a la ciudad de Guadalajara y aunque ya se integró al trabajo de la pretemporada, no podrá debutar este sábado, cuando el Rebaño Sagrado visite al Necaxa, en partido amistoso.

El conjunto rojiblanco pisará la cancha del Estadio Victoria en punto de las 18:00 horas, para el que será su penúltimo duelo de preparación. La próxima



## El gol de Gio dos Santos que quedó en la historia de la Copa Oro

Se aproxima un nuevo episodio entre México y Estados Unidos por la Copa Oro. Así fue el golazo que jamás pasará desapercibido.

El pasado miércoles 25 de junio, se cumplieron 14 años del que es considerado el mejor gol en la historia de la Copa Oro y uno de los mejores en los anaqueles de la Selección Nacional de México. Se jugaba la final de la Copa Oro entre el Tricolor y su similar de los Estados Unidos. En el camino, los dirigidos por José Manuel de la Torre habían dejado atrás a Guatemala y Honduras, mientras que los de las ‘Barras y las Estrellas’ habían hecho lo propio con El Salvador y Panamá. Todo estaba servido para tener un choque delirante.



fortuita, logró que cayera a Gerardo Torrado, este, filtró perfecto al espacio que había picado Gio dos Santos quien controlando con esa prodigiosa zurda libró a sus defensores, fintó varias veces al arquero Howard, y finalmente picó para clavarla en el ángulo más lejano, desatando la euforia del Rose Bowl y la incredulidad de los estadounidenses.

La pizarra no se movió más y México logró así su entonces novena Copa Oro. Una tarde en California en la que el héroe fue Pablo Barrera, pero los reflectores y el recuerdo fueron para Giovanni Dos Santos. El recuerdo sienta bien de contemplarse que este domingo 5 de julio, México se medirá nuevamente a Estados Unidos, en una nueva edición por el título de la Confederación, donde si bien es casi imposible presenciar otro golazo de esta magnitud, no quita que grandes momentos, también puedan

buenas e inclusive ya marcó gol durante la pretemporada del Rebaño Sagrado. El de este sábado será el sexto partido de preparación para Chivas. Los cinco anteriores los ganó, ante Tapatío (3-2), Atlante (2-0), León (2-0), Santos Laguna (3-1) y Mineros de Zacatecas (3-2).

Para este encuentro, Guadalajara sufrirá varias ausencias, además de los desus refuerzos. Raúl Rangel, Efraín Álvarez y Roberto Alvarado se encuentran con la Selección Mexicana. “Javier Hernández y Luis Olivas continúan con sus respectivos procesos de recuperación, el primero por un golpe nasal sufrido

en uno de los amistosos y el segundo por molestias musculares; su regreso está sujeto a la evolución que muestren”, señaló el club.

De cara al duelo ante Necaxa, Chivas viajará a Aguascalientes con 24 futbolistas: Oscar Whalley, Eduardo García, Alan Mozo, Miguel Gómez, Miguel Tapías, Raúl Martínez, José Castillo, Gilberto Sepúlveda, Uziel García, Rubén González, Omar Govea, Luis Romo, Daniel Aguirre, Erick Gutiérrez, Richard Ledezma, Isaac Brizuela, Gael García, Cade Cowell, Santiago Sandoval, Armando González, Teun Wilke, Hugo Camberos, Yael Padilla y Alan Pulido.

### El escenario idóneo

Estados Unidos pegó primero y encima lo hizo doble, Michael Bradley al 8 y Landon Donovan al 23 le concedían una cómoda ventaja a los de casa. No obstante, México no tardó en responder, primero con tanto de Pablo Barrera al 29 y Andrés Guardado al 36 ya habían emparejado los cartones para irse al vestidor con los ánimos de su lado.

Instantes después de arrancado el complementario, la remontada llegó nuevamente gracias a Pablo Barrera que selló su doblete. Esto provocó que el partido entrara en un lapso muy tenso con Estados Unidos buscando empatar de nueva cuenta, y México queriendo liquidarlo todo. Fue ahí, que llegó la genialidad.

### Una explosión estética

Buscando proyectar en largo, Estados Unidos perdió el balón, lo que provocó que México de inmediato se lanzara al frente, un trazo pegado a la banda para Javier Hernández que rebotó la esférica y de forma

# Preventa de Estudiante

## 50%

descuento estudiantes

## y 25%

descuento maestros

Compra desde el 30 de Junio 2025 y viaja del 11 de Julio al 31 de Agosto de 2025

+

## COMBO FLEX

\$60 PESOS

**Obtén más beneficios:**

- Cambios de asiento
- Cambios de fecha y hora hasta el 31 de agosto 2025
- Sin cargos por nivelación de tarifa por cambios realizados
- Incluye horarios extras

\*Adquiere tu combo flex del 30 de junio al 10 de julio y viaja del 11 de julio al 31 de agosto 2025

33 3111 8780 33 1526 6794

www.tepicplus.com

[1] Válido para viajar del 11 de julio al 31 de agosto del 2025. Limitado a 8 Estudiantes y 2 Maestros por autobús. [2] Adquiere tu combo flex del 30 de junio al 10 de julio 2025 y viaja del 11 de julio al 31 de agosto del 2025. No aplica cambios de fecha y hora. No aplica en horarios extras. No es reembolsable. No aplica en cambio de nombre. Aplica en compras en página web, App y terminales. Presentar credencial vigente de Estudiante o Maestro avalada por la SEP para hacer válido el descuento.

APOYO EN SERVICIOS FUNERARIOS

## EN EL VERANO DE LA VIDA

planea con amor

## PLANES FUNERARIOS A PREVISIÓN

DE VELACIÓN Y CREMACIÓN

## DESDE \$100 SEMANALES\*

CON EL RESPALDO DE GRUPO ÁLICA

\*Válido al 31/07/2025. Aplican Restricciones.

Llámanos al: 311 218 3691

www.bellorecuerdo.com

Copa Oro 2025

# Así es el NRG Stadium, sede de la final de Copa Oro 2025: dónde está, capacidad y antecedentes

El hogar de los texanos cambia de colores este domingo; tanto México como USA conocen el campo en donde se jugarán la vida por la final, pero el 'Tri' cuenta con un as a su favor, ¡No pierde en Houston desde hace 13 años!

Por primera vez, este recinto con capacidad de 72,000 personas albergará una final correspondiente al certamen más importante a nivel Concacaf.

Nada es comparado con la emoción de albergar el partido que dará como resultado a un nuevo campeón, pero el hecho de ser entre los dos máximos rivales de confederación, ese es otro nivel.

Esto significa que el NRG Stadium guardará la energía presente en la final de este domingo y cada que México u Estados Unidos regresen, saldrá al acecho; será futuro sitio de fantasmas para quien resulte perdedor pero la gloria para el país vencedor.

Aunque esta será la primera ocasión en donde la casa de Houston Texans se viste de gala, ya cuenta con antecedentes de partidos de balompié entre los hoy finalistas de Copa Oro.

Un guiño a las semifinales en el Reliant Stadium El NRG Stadium fue conocido hasta 2014 como Reliant, nombre que tuvo en su apertura de puertas en 2002, cuando el condado de Texas cortó el cintillo para inaugurar un estadio que brilla gracias a que toda su parte frontal es de cristal.

El hogar de los Texans ha tenido encuentros amistosos en 2003 y 2008, pero el de 2003 fue el primero de todos, de hecho se trató del primer amistoso entre estas dos selecciones de fútbol.

La inauguración dejó un insípido 0-0 entre aztecas y americanos, pero fue el principio de un camino que llevó a México a disputar una gran cantidad de amistosos del otro lado de la frontera.

Fue hasta 2011 que albergó las dos semifinales de México y Estados Unidos: Los US Boy's vencieron a Panamá 1-0 y se ganaron su pase a la final; es mismo día el 'Tri' le hizo segunda a USA y le anotó



dos goles a Honduras.

El hecho de que ambos obtuvieran su pase en el NRG Stadium para citarse en la final de Gold Cup en 2011 aporta magia al panorama actual donde, años después, regresan a la Space City para pelear por el título de la edición 2025.

En esa ocasión, el Reliant le dio la mejor la mejor de las suertes a la Selección Mexicana, ya que tras vencer a la 'H' fue al Rose Bowl a golear 4-2 a Estados Unidos. Los participantes fueron Guardado, dos Santos y un doblete de Pablo Barrera.

Houston, la segunda casa de México

Con más de 100 partidos amistosos del Tricolor disputados en Estados Unidos (96 contados en 2019) el NRG Stadium queda como el recinto que más veces ha recibido a México y a su hinchada.

Contando la edición de 2003 y otro empate de

2-2 en 2008, el 'Tri' ha jugado dentro de la casa de los texanos entre 15 y 17 ocasiones, donde desde 2017 ya existía un registro de siete victorias, seis empates y dos únicas derrotas a favor de la 'Sele'.

La última vez que cayó fue ante Uruguay en 2018, cuando recibieron 4 goles y únicamente respondieron con una anotación.

Ahora se suma la visita de 2025, la más importante

de todas por motivos de una final épica. México podría coronarse como 'local' en su segunda casa, el NRG Stadium este domingo, ante el eterno rival de Confederación.

Por su parte, el USMNT ha disputado pocos duelos, menos de ocho; y ha cosechado dos victorias, 2 empates y cuatro derrotas en el estadio de los Houston Texans.

Palmeiras 1-Chelsea 2

## El Chelsea sobrevive a Estevão

La estrella de Palmeiras y próximo jugador de los 'blues' empató el duelo con un golazo, pero un tanto en propia puerta cita a los de Enzo Maresca con Fluminense.

Estevão dice adiós a Palmeiras; el Chelsea saluda a las semifinales del Mundial de Clubes. Ahí espera Fluminense. Aunque los blues lamentaron por momentos no tener a la estrella brasileña de 18 años en sus filas para los cuartos de final, después de que el '41 del Verdão hiciera magia en Filadelfia para empatar la eliminatoria, los pupilos de Enzo Maresca serán quienes ingresen finalmente casi 18 millones de euros más por pasar a la siguiente ronda. Una 'millonada' nunca despreciada, sobre todo para pagar incorporaciones como la del debutante João Pedro, pero que igualmente compensa los 65M€ pagados por Estevão.

El triunfo blue (1-2), el cual Pedro Neto dedicó a su compañero y amigo trágicamente fallecido Diogo Jota, tuvo también como protagonista a Cole Palmer. El inglés estrenó su casillero de goles en el Mundial de Clubes con su actuación más positiva del torneo hasta la fecha. Su Chelsea, un equipo que no encanta por su juego pero que Enzo Maresca ha conseguido que sea (casi) siempre competitivo, le necesita. También fue protagonista, para mal, Weverton. Suya fue la cantada más importante del encuentro, a escasos minutos del final, que terminó costándole a los de Abel Ferreira la eliminación. No habrá duelo brasileño en semifinales, pero sí un reencuentro Chelsea-Thiago Silva.

Palmer, hoy sí

Aunque la lesión de Reece James en el calentamiento previo pudo trastocar los planes de Enzo Maresca — Andrey Santos fue titular, por primera vez, haciendo las veces del sancionado Moisés Caicedo como ancla blue—, quien tenía decidido a qué había salido al césped del Lincoln Financial Field de Filadelfia era Cole Palmer. Hoy sí, después de un Mundial de Clubes un tanto gris, el inglés, jugando como mediapunta, fue protagonista.

Su estreno anotador en Estados Unidos, a los 16 minutos, no podía ser más que con un golazo: control orientado de espaldas, conducción diagonal exprés en la frontal del área y definición rasa al palo corto para batir al veterano Weverton. El '10 terminó por 'congelar' a un rocoso y poco acertado Verdão.

Los pupilos de Abel Ferreira tuvieron problemas de todo tipo durante los primeros 45 minutos. Encerrados atrás y excesivamente erráticos a la hora de salir jugando desde atrás, Vitor Roque y Estevão fueron dos 'islotos' en el frente de ataque. Por si no fuera suficiente para la estrella brasileña de 18 años, quizás algo acelerada, el todavía jugador de Palmeiras se propuso llegar a Stamford Bridge enemistado con la mitad de sus futuros compañeros. Saltaron chispas en la banda cada vez que Estevão encaró a Marc Cucurella, un duelo que se llevó una vez tras otra el internacional español. También batalló intensamente durante todo el primer tiempo Liam Delap con toda la zaga brasileña. La diferencia es que al '9 blue, clave con sus movimientos, terminó viendo la tarjeta amarilla que le hará perderse las semifinales.



Estevão no es suficiente

No había firmado su mejor primera parte, pero en cuestión de siete minutos Estevão compensó cualquier duda generada en su futura afición. Por goles tan increíbles como el que hizo en el 52 es por lo que el Chelsea hizo del brasileño el fichaje más caro en la historia del fútbol sudamericano. Pero es que hay que ser muy bueno para, después de un gran control y prácticamente sin ángulo, clavar un zapatazo en la escuadra y empatar la eliminatoria para el Verdão. Hay quienes podían poner algún "pero" a la colación de Robert Sánchez bajo los palos, pero la marea brasileña enloqueció igualmente con el escandaloso 1-1 de Estevão.

Enzo Maresca vio cómo le empataban a los suyos un partido por enésima vez en el Mundial de Clubes tras empezar ganando, y el técnico italiano reaccionó con un 'palo' importante para Nicolas Jackson. Aunque el senegalés regresaba a la convocatoria tras cumplir sus dos partidos de sanción, Enzo Maresca hizo debutar a João Pedro apenas tres días después de aterrizar en Estados Unidos y oficializar su fichaje por los blues. Había que empezar a amortizar lo antes posible los 70 millones de euros pagados por el ex del Brighton.

Los segundos 45 minutos de Palmeiras estaban siendo mejores que los del conjunto londinense, pero eso, en ocasiones, sirve de poco en el fútbol. Cuando todo parecía encaminado hacia la prórroga, la mala fortuna se cebó con el Verdão. Quienes pensaban que el meta cartagenero había fallado en el tanto del empate debieron retractarse al ver cómo un gol en propia puerta terminó costándole la eliminación al equipo de Abel Ferreira. Aunque el disparo de Malo Gusto, a siete minutos del pitido final, tocó en un zaguero brasileño, Weverton pudo hacer mucho más en el definitivo 1-2. Al menos, el meta de Palmeiras, con dos paradones en el tiempo añadido, evitó que la derrota fuera más dura.

¡Gracias, Nayarit!

En nuestro aniversario, te agradecemos y te celebramos por ser una parte fundamental de nuestra historia.

Sigamos construyendo comunidad, juntos.

Alicia

PINSAs Desde 1972. creanet comunicaciones.